
令和４年度 豊見城こども園  

ご意見・ご提案 
 

令和４年度保護者アンケートから「ご意見」「ご提案」自由記述を抜粋し、公表しました 
回答率 72.8% 

１． 豊見城こども園を希望した理由はなんですか？ 

・ こども園前の保育園に園庭がなかったため 

 

・ ホームページの雰囲気も良かったので 

 

・ 兄弟児と登下校できる 

 

・ 前園に不満が多すぎて 自宅からも近かったため。 

・  

・ ５歳児交流、異年齢交流、園外体験など活動が充実している 

 

・ 兄妹で通えるから 

 

・ 家から近く 環境が良かった 

 

・ 先生も優しくて丁寧で、子どもたちへの声かけも皆さん優しかったので安心できました。 

 

・ イベントの時の、園長先生のお話しの中で、『子供と同じように、先生達の事を大切に想っている』と 

初めて聞いた時には、心から感動しました。 職員を大切にされている事が、子供を預ける親にとって信頼

できる！に繋がると思いました。 

 

・ 兄が通っていて、保育内容が充実しているため希望しました。 

 



・ 職員の子供のため 
 
・ 最初は自宅が近いから申し込みしましたが、 最終的には先生方の人柄で決めました。 

 

・ 園外保育や活動が充実していて、楽しそう❤ 

 

・ 本園の保育士に勧められた 

 

・ 校区内の保育園に転園を希望していたのと、保育内容を聞いて 

・  

・ 自宅が近い事、豊見城小学校に行く為、 豊見城こども園で友達関係を築いて スムーズに小学校に 

上がれる様になる為。 

 
・ 日々子どもたちを優しく養護してくれている先生たちの姿や、就学前の教育を含めて安心して 

登園させられると感じました。 

 

・ 先生方の雰囲気も保育内容もとても好きです。毎日美味しい給食もありがとうございます。 

 

・ ゆたか認定に通わせている子のお母さんの話を聞いて、同じ系列のこちらも同時に希望しました。 

評判通りのとても良い園です。 

 

・ 園外活動やカリキュラム、給食が最高に美味しいなど評判が良かったので決めました。 

 

・ いろんな所に園外保育で、出掛けたりするから 

 

・ ネットで調べて他の保育園ではない行事内容に惹かれました。 

 

・ 自分が生まれ育った場所だから 

 

・ カリキュラムが充実していて、園バスでの園外保育も多い為、色々な体験ができるからです。 

 

・ 別の子ども園に通っていましたが、小学校の送迎時にそばを通るたびに広い園庭でのびのび遊んでいる 

子どもたちを見て、転園を希望しました 

 

 

たくさんのお言葉をありがとうございます。 

中には、保育内容をご理解いただいた上で、きょうだい揃って豊見城こども園に通ってくださっている 

ご家庭もあり、とても嬉しく思います。私たちが日々こども達と向き合いながら楽しく保育ができるのは、 

保護者の皆様のご理解・ご協力があってのことで、こちらこそ心から感謝しております。 

皆様の温かいお言葉を活力に、こども達が「豊見城こども園って楽しい！」「早く園に行きたい！」と思える 

保育環境を確立していきたいと思います。 

また、その中で活動や様々な体験を通して、新たな発見、色々な考え方（思考力）、自分から物事に取り組もう

とする自立心など、こどもの主体性を育てるお手伝いを心がけて参ります。 

これからも豊見城こども園をよろしくお願いいたします 

 



２． こども園の環境・雰囲気についてどう思われますか？ 

・ 遊具もあり、広場と緑もあるため。 

 

・ 色々と工夫を凝らしていると思うため 

 

・ 異年齢児交流や多園との交流もあって嬉しい。 

 

・ たくさんの先生方が愛情深く見守ってくださっている。保護者にもよく声をかけてくれる。 

 

・ 本人が楽しんで通っている。 

 

・ イベント等も多く楽しくゆったりと過ごせる 

 

・ 公園や小学校が隣にあって、いい環境だと思います。 

 

・ おかげで小学校への進級もあまり抵抗がないようです。 

 

・ 先生方が子供たちと接している時の眼が、本当に優しくて！ 

遊びも学びも、色々な取り組みをしていたり、研修を行ったりと。 

忙しい毎日の中、子供達の為に一生懸命に保育をされていると感じます。 

 

・ 先生方がみんな明るく優しく接してくれる 

 

・ コロナ禍で大変な時期からお疲れ様でした。職員の方々も大変な中、とても良い環境で子供を３年間 

通わせられたと思います。有難うございました。 

 

・ 子供が毎日、園での様子を楽しく話す 

 

・ 園児のことを 1番に考えてくれているカリキュラムで安心して預けられたから 



・ 先生達の笑顔が素敵❤ 

 

・ 先生が皆良い保育士 

 

・ 季節に合わせて、玄関に飾り付けされていたり、給食のメニューが展示されている事。 

又、朝の登園時に、職員、園児が外の掃除をしている事。 

 

・ いつも楽しそうに通っているので。 

 

・ 隣が団地や住宅街なので、たくさんの大人の目で見守られてる感があっていいです。 

 

・ 緑も多いですし、公園もたくさん！のびのびした雰囲気。 

 
・ 日々成長を感じる 楽しそう 

 

・ 子供も私も特に不満は無いです♫ 

 

・ 先生方がいつも笑顔で出迎え、対応してくれているから。 

 

・ 本当に楽しそうな行事や学びがいっぱいで、先生達も勉強熱心なのがすごく伝わってきて 

ほんとうに入園してよかったです！ 

 

・ 自然な遊びや、お家ではなかなかできない様なあそびができるので満足しています。 

雰囲気も良く、担任以外の他のクラスの先生方も話しかけてくれるので、息子も先生方が大好きです。 

 

・ 行事事、活動内容が良い 

 

 

こどもを託す保護者にとって願うのは「安心して預けられる環境」だと思います。 

コロナ禍の中、保護者の皆様に園内の様子をご覧いただく機会が少なくなっていましたが、 

次年度はできる限り様子を見ていただけるような工夫をして参ります。 

また、こども達にとっても保護者の皆様にとっても、気持ち温かくなるような環境・雰囲気づくりを 

心がけて参りますので、お気づきの点がございましたら、遠慮なくお聞かせくださいね。 

豊見城こども園は小学校に隣接していることも、こども達にとって就学への期待に繋がっていますので、 

引き続き小学校との交流も続け、スムーズに入学を迎えられるような環境を作って参ります。 

  



３． 園庭環境についてどう思われますか？ 

 
 
 

・ 遊具もあり、広場と緑もあるため。 

 

・ 毎日外で楽しめるように工夫してくれて、実際子どもも楽しんでいました 

 

・ 外遊びが多くて子ども達が満足。 

 

・ 広くて開放的。木や身体を使って遊べている。 

 

・ 手作りブランコなど自然の中で遊べて楽しい 

 

・ 遊具だけでなく、砂場や土遊びをするところがあったり、手作りハンモックやブランコがあったり、 

子どもたちもいつも楽しそうでした！ 

 

・ 子供たちが伸び伸びと遊べる環境だと思います。 

 

・ もう少しグラウンドが広ければ良いかなと思いました。 

 

・ 遊具…大きな木…砂場…伸び伸びと遊べて楽しそう❤ 

 

・ 自然いっぱい 

 

・ すのこがあるので、色々な場面で活用出来る為、便利だと思います。又、ブランコの高さも、 

少し高くしている事で、子供達が頑張って乗れる様にと、チャレンジ精神が養われると思います。 

 

・ 外遊びも多く、子供たちそれぞれ好きなことをさせてくれているため。 



 

・ 帰りたくなーい！の声が答えかと笑 

 

・ 低い方の鉄棒の握る所が錆びていて危ないです💦 

 

・ 綺麗に整備されている。 

 

・ ほし組にいく外の通路が狭すぎて通れない。 

 

・ 園庭も広々で、野菜を植えたり、お花があったりすごく気持ちいいです。 

 

・ 毎日楽しそうに園庭で遊んでいる様子も見られて良かったです。 

 

 

園庭に関し、こども達にも保護者の皆様にもご好評をいただいて、大変嬉しく思います。 

のびのびと遊びを充実させられるようにと、園庭も少しずつ改善して参ります。 

ご指摘いただいた鉄棒のサビに関しては、たびたびサビ取り液を塗布してサビ予防をしておりましたが、 

予想以上に増えてきているので、近いうちに研磨を行う予定です。 

ほし組前の通路に関しては、建物の構造上、改善が難しい部分もありますが、雑草を取り除くなどしながら 

少しでも通りやすくできるようにして参ります。 

これからも保護者の皆様が「安心して我が子を託すことができる環境づくり」を心がけ、 

より良い園庭環境の整備に、職員一同で力を合わせて最大の努力をして参ります。 

他にもお気付きの点がございましたら、どうぞお知らせくださいませ。 

 

  



４． 職員の子どもの接し方についてどう思われますか？ 

・ こどもが先生を慕っているので。 

 

・ 今年度からの入園で不安になっていましたが、気にかけてくださりました 

 

・ 先生達良い。 

 

・ たくさん遊んでくれる。本人が園や先生たちの事がとても好き。子どもでもしっかり話してくれる。 

 

・ 笑顔も良く優しい 

 

・ 担任の先生以外でも名前を覚えていて、いつも声をかけてくださって、園全体で子どもたちを 

かわいがって頂いているのを感じ、とても嬉しいです。 

 

・ 優しいだけでなく、厳しく指導をするメリハリがあり、良いと思います。 

 

・ 子供からは問題ないと聞いています 

 

・ 優しいだけじゃなく、厳しさもありながら子ども達の事を考えて接していると思う❤ 

 

・ 褒める、叱るのメリハリが皆、上手。 

 

・ 一人ひとりに、優しく、時には厳しく『駄目な事をした時にはなぜ駄目なのか』を教えてくれました。 

 

・ 子供たちへの話し方など、優しく、親としても見習わないといけないと思うこともあります。 

 

・ １人ひとりに声をかけて下さってありがとうございます。情報を共有して頂いているのも安心です。 

 



・ 一人ひとりちゃんと見てくれているとおもいます。 

 

・ "いつも名前を呼んでニコニコ挨拶をしてくれて優しく接してくれていて安心できます。 

 

・ その子に寄り添い、その子に合った声かけをしてくれている印象。 

 

・ 子供達がむらがっていて先生が好きなのがわかる 

 

・ 優しくときに厳しくこどもに対応してくれるのがすごく伝わります！ 

しかし、朝こどもがあいさつした時に目も合わさず口だけであいさつしてホウキを続ける方がいて 

悲しい気持ちになりました。忙しくてたまたまだったのかなと思いましたが、その後何回かあったので、

理由があるのならお聞きしたいです。(色々考えてあえて干渉しないようにしている場面もわかるので) 

 

・ 一人一人ちゃんと見ている。安心して預けられる 

 

 

 

たくさんの嬉しいお言葉をいただきまして、ありがとうございます。 

皆様からのお声を読んだ職員もとても喜んでおり、励みと力をいただきました。 

挨拶に関しましては、お子さんを悲しい気持ちにさせてしまい、申し訳ございませんでした。 

改めて、一人ひとりに丁寧に反応を返すことの大切さを、全体で共有し、再認識を致しましたので、 

改善に繋げていきます。 

豊見城こども園に通う可愛いこども達一人ひとりは家族だと思っております。一日の大半を過ごすこの園で、

保育教諭は第２のお父さん・お母さんとして、こども達に我が子のように接していきたいと考えております。 

これからも、保護者の皆様の子育てサポーターとして、職員一同頑張って参りますので、何かありましたら、

お気軽にお声掛けくださいね。 

 

 

  



５． 職員の保護者対応についてどう思われますか？ 
 

・ ノートへの回答も丁寧に頂け、面談の際にもこどもの様子をしっかり伝えて頂いています。 

 

・ 朝も、迎えのときもよく声をかけてくれる。何かあれば小さいことでも報告があった。 

 

・ 迎え時その日の様子を伝えて頂けたらと思います。 

 

・ 日々の話を聞かせてくれるので良かったです 

 

・ 丁寧に対応頂いて、いつもその日の活動での様子を聞けるのを楽しみにしてました。 

 

・ 一人の先生のみ、話してくれることがなかったので、残念でした。 

 

・ "何かあると、声をかけて頂き丁寧な対応を頂いてます。 

 

・ 子供のことをしっかりとみてくれて、丁寧に報告してくれる 

 

・ お迎え時にもう少しその日の出来事を教えて欲しかった。 

 

・ 忙しいなか、お話してくださるから 

 

・ ノートや、口頭で相談した時は、的確なアドバイスを頂いたので、助かりました。 

 

・ 毎日の様子を教えてくれたり、質問にも丁寧に対応してくれるため。 

 

・ 今日一日の様子たくさん話して下さって嬉しくなります。よくみて下さってありがとうございます☆ 

 



・ 連絡事項もちゃんと伝えて頂いて助かっています。 

 

・ いつもその日の子供の様子を伝えてくださり、園での出来事が知れて嬉しいです。 

 

・ 深くも浅くもなく子供の様子を教えてくれ 人見知りな私にも会話しやすいです。 

 

・ 忙しい中、息子の集団での様子を教えて貰えるので安心です。 

 

・ 特に朝水やりをしながら、先生が名前を呼んであいさつをしてくれると凄く良い気持ちだし、 

安心して子供を預け仕事に行けています！ありがとうございます！ 

 

・ 朝、子どもの体調やケガのことなどを伝えて、迎えの時に尋ねるとクラスの先生に共有されていないこと

が何度かあったので、その辺をちゃんと伝達してもらえればなと思う。 

 

 

 

保護者の皆様の貴重なご意見、誠にありがとうございます。 

連絡事項など情報共有が行き届いていない部分があったとのことで、申し訳ございませんでした。 

職員一同、改めて気をつけていきます。 

また、こども達が楽しく園生活を過ごし、保護者の皆様が安心して大切なお子様を預けられるように、 

園での様子やその日の出来事など、小さなことでもお伝えするように心がけて参ります。 

皆様の温かいお言葉は本当に保育教諭の糧になります。より良い保育のために、今後も頑張って参ります。 

 

  



６． 給食について、献立・食材・量・アレルギー食対応などから 
どう思われますか？ 

 

・ こどもが「給食おいしかった😋🍴💕」と報告してくれます。 

 

・ メニューが豊富。給食だと美味しいようで苦手なものも食べているようす。 

 

・ 安心 

 

・ 給食参観のときいただいたら、とてもおいしかったです。 

子どもに食べやすい工夫もしていただいてるようで、食べられないものも園での給食で克服してくれて、

とてもありがたかったです。 

 

・ 栄養バランスも良く、『今日の給食の○○が美味しかった』など、子供の食育に満足しています。 

 

・ 栄養士の方々のおかげでスクスクと大きくなれました、有難うございます 

 

・ メニューが豊富で、そば、ラーメン、タコライスなどがある事に驚きましたが、普段、私達が食べる 

メニューが、給食に出る事は良い事だと思います。量に関しては、適量だと思います。 

 

・ こどもから不満を聞いたこともないし、毎日展示されているのを見ると、おいしそうです。 

 

・ 給食参観楽しかったです。毎回帰りに玄関で『ピッ』しながら二人で今日の献立チェックしていました。

苦手なもの、ひとくち食べられた…から半分→全部食べたよ〜！成長頼もしいです。声掛けのおかげだと

思います。 

 

・ 子供が美味しかったよって報告してくれます。 

 

・ 子供の好き嫌いが減って食べる量も増えた 

 



・ お家では、あまり進んで食べてくれないですが、給食参観でよく食べていたので良かったです。 

 

・ 給食もよくおかわりしているようで、食事も楽しめています。 

 

・ おかわりのために苦手な野菜も食べている！ 

 

 

 

今年度も給食参観を通し、保護者の皆様にもこども達の給食の様子をご覧いただけて良かったです。 

給食の内容は、ゆたか福祉会がコスモ・フーズ（株）さんに委託して９年目になりますが、栄養士により考え

られたバランスの摂れた献立には、季節に応じた食材や、沖縄そばを始め、クーブイリチーやジューシーなど 

沖縄の伝統料理も組み込まれています。 

こどもたちが「今日のごはん何かなぁ？」と、楽しみにし、「美味しかった！」という気持ちでいてくれるよう

な給食時間となるよう、今後もコスモ・フーズ（株）さんと連携しながら、より良い給食を目指して参りたい

と思います。 

 

 

  



７． 遊道体操・文字のおけいこ・英語レッスンについてどう思われますか？ 
 

・ 定期で色々な活動があり、継続して学べていて、成長を感じる 

 

・ 遊道体操、英語レッスンの日は喜んで登園してくれます。 

 

・ おうちでも学んだ事を楽しくやってくれるのでうれしい 

 

・ 色々なレッスンをバランスよくやっていただいて、とても満足でした！ 

 

・ 昔と違い、専門の先生方からの学びには感心しています。 

 

・ 遊道参観での子供の姿がとても楽しそうだったので見ていて安心しました。 

 

・ 様々な体験をさせて頂き、感謝❤ 

 

・ 子が興味をもつきっかけになる 

 

・ 遊道体操では、どの様に体を動かせば、ゴールまで辿りつけるか、 

こどもが自分で考える事で思考力が高まったと思います。 

文字のおけいこは、ノートを確認すると、お手本に文字を跳ねる、とめるなどが書かれていて、 

お手本通りに書くことができています。部分的に赤ペンでアドバイスを頂いています。 

英語レッスンは、クラス Tシャツをつけて参加する事で、モチベーションがあがり、 

外人の講師が接する事で英語を本格的に学べる事が出来るので、良い事だと思います。 

 

・ 毎日の養護プラスでしてもらえて、感謝しています。 

 

・ すらすらと絵本が読める満足感や遊動や英語レッスンの時のドキドキすることに挑戦する意欲、 

貴重だと思います。 



・ 他の子どもたちと仲良く学べて良いと思います。 

 

・ （満足している）娘も家で、翌日の活動が楽しみだと毎日張り切っているから。 

 

・ 楽しそうに今日の出来事を話してくれ できた事やできなかった事を教えてくれます。 

 

・ とても良いと思います。去年卒園した息子も文字のお稽古をしていたからか、小学校にあがっても、 

ノートに書き写すのもスムーズでした。 

英語レッスンは、日本の方の講師が多い中、本場の発音でレッスン出来て嬉しく思います。 

 

・ 運動の時間と意識せずに、遊びの延長の感じで体を動かせているのでいいと思います。 

 

・ 英語のレッスンも親しみを持つため、親としてはありがたいです。本人は苦手なようですが、、、 

 

・ （満足している）家でも子供が楽しそうに英会話や体操の様子を話してくれるので。 

 

 

 

外部からいらっしゃる講師の先生のおけいこごとは、こどもにとって良い刺激となり、 

成長が促されていることを感じております。私たち職員も専門の先生方から学ばせていただきながら、 

こども達が楽しんで色々なことを経験していけるように、取り組んでいきたいと思います。 

また、幼児期のおけいこごとは小学校の教科の先取りではなく、 

それぞれの活動に親しみや意欲を持つことができるように行なっているものでもあります。 

お子さんがやる気を持って楽しく参加していけるように、これからもサポートして参ります。 

 

  



８． 園外活動（お散歩・遠足・バスでのお出かけ）について 
どう思われますか？ 

 
 

・ 先生方は引率が大変かと思いますが、クラスメイトと色々な活動、普段はできない体験ができ、 

とてもありがたいです。 

 

・ お友達、先生たちと遠出していろんな体験をさせてもらっているので感謝しかないです。 

 

・ コロナ禍でもお外遊びが充実して良かった 

 

・ 限られた時間の中で色々なところに連れて行ってもらえて、子どももとても楽しそうでした。 

中でも、美ら海水族館に行けたのはとても喜んでおり、いい思い出になったと思います。 

 

・ バスでお出かけ、本当に多いと思い!登園するのが楽しい！と、親子で喜んで話しています。 

 

・ 毎回園外活動の日は楽しみが抑えきれない様子でした。 

 

・ 少しだけリクエストだと、五歳児クラスだけでもバスでのお出かけをもう少し増やして欲しかった。 

 

・ 忙しい中、沢山の園外保育を実施してくれて、子ども達の楽しい思い出を作って頂き感謝しかない❤ 

 

・ 百聞は一見にしかず、で、経験増えるから。 

 

・ 園外保育がかなり充実していたので大満足です。公園、ユニオン、マックスバリューへのお買い物、 

プラネタリウム、瀬長島など、貴重な体験をする事が出来ました。 

 

・ 園外活動も多くて、楽しそうにしています。 

 

・ 親だとなかなか手が出せずにいる遊び（泥んこ遊びなど）を取り入れてくれている 



・ 運動会の大きなイベントのあとのバスでのおでかけには先生方にあっぱれでした！ 

「みんな頑張ったからごほうびですよー」の笑顔に心から金メダルあげたかったです。 

いつもありがとうございます。 

 

・ いろんな所に行って、いろんな事を知ってもらいたい。 

 

・ 話しを聞いても楽しんでいる 

 

・ 子どもたちに良い刺激になっていて助かります。 

 

・ 家庭では中々させてあげられないことを、してくださり感謝しています。 

 

・ たくさんのお友達と色々な場所にいけて羨ましいかぎりです。 

 

・ 駐車してあるバスのタイヤの摩耗ひび割れが気になった事があった。 

 

・ お散歩で行ったせせらぎ公園を、こどもから教えてもらって一緒に行きました！ 

 

・ 園外保育も多く、色々な体験ができるので満足です。ありがとうございます！ 

 

・ バスでのお出かけをすごく楽しみにしており、園バスをみると自慢げに自分達のバスだと言います。 

 

・ バスを所有していることで、活動も広がり、行事のリハーサルなども何度も本番会場へ行ったりと便利 

だなと思います。 

 

・ 園外活動は多い印象でとてもありがたいです。 

 

 

たくさんの嬉しいお言葉、ありがとうございます。 

ゆたか福祉会の２台のバスは、こども達がたくさんの豊かな経験を重ねるためにございます。 

安全第一で運行＆引率しながら、お子さんにいろんな体験をさせてあげられるように、これからも様々な計画

を立てて参ります。 

バスのお出かけの日には、ぜひ、ご家庭でもお子さんの口からたくさんのお土産話を聞いてあげて下さいね。 

 

 

 

  



９． 行事（運動会・生活発表会・マラソン＆餅つき大会など）について 
どう思われますか？ 

 

・ 運動会も生活発表会も、種目も盛りだくさんで子どもたちの演技も素晴らしかったです。 

とても良い経験をさせていただいています。先生方の準備、ご指導に感謝しています。 

 

・ 成長を見れる機会が多い程嬉しいです。行事では子供達の頑張り先生たちの頑張りに 

毎回感動させられてました。 

 

・ 保護者もみんなで楽しめたので良かった 

 

・ ほぼ毎月なにかしらのイベントがあり、保護者としてもとても楽しかったです。 

お忙しい中、いつも色々な楽しいイベントを企画してくれて、ありがたいです。 

 

・ 大きな体育館や、ホールでの開催に子供たちが伸び伸びと披露してくれて、嬉しかった。 

 

・ 日々成長していく子供の姿が観れて大変良かったです。感動しました。職員の方々も準備から片付けまで

お疲れ様でした。 

 

・ プログラムの充実や子ども達が伸び伸びと楽しそうに発表する姿に、先生達のご指導に頭が下がる思い❤ 

 

・ （満足している）集団活動で、協調が身につくから 

 

・ 運動会の練習でエイサーや、ダンスもかなり張り切って練習をしていました。 

生活発表会では、台本もあり、ひとりひとりに役があり、堂々とセリフを言っていました。 

マラソン大会は、こどもが頑張って走る姿を間近で見る事ができて、嬉しく感じました。 

餅つき大会も初めての体験でした。 

 

・ コロナ禍ではありましたが、状況に応じて、できるだけ行事を盛り上げて開催してくれて、 

親子共々楽しく参加できました。 

 



・ それぞれのクラスの様子がみることができて楽しかったです。発表会も運動会も感動しっぱなしでした。 

 

・ 仕方ないことではありますが、極力イベントを土日にしていただけると非常に助かります。 

 

・ イベントは子供も大人も大好きでテンション上がるので好きです。 

 

・ 日頃の丁寧な保育にとても感謝しております。 

保育業務の負担等も含め行事の平日実施の意義も理解しておりますが、平日に行事がおこなわれると 

仕事があり行事に参加しづらいことがありました。 

 

・ 運営もとてもスムーズかつ丁寧で、満足して楽しめています。 

 

・ お家では見ない姿や行動に成長を感じます。 

 

・ 全部さいこうでした！！ 

 

・ 先生方の行事準備など大変だと思いますが、子どもたちの成長が感じられて感謝しています！ 

 

・ 先生方の対応や、子供たちの指導が素敵だな感じます😊行事が楽しみです😊 

 

・ フルには参加出来なかったので、次年度に期待します。 

 

・ 先生方もとても元気に楽しんでいる様子が伝わってきて良かったです。 

 

 

 

たくさんのお褒めのお言葉、ありがとうございます。 

今年度はコロナも落ち着きを見せ、久しぶりに発表会も行うことができました。 

行事を通して、お子さんの頑張りや成長を見ていただくことができ、私たちもとても嬉しく思っております。 

保護者の皆様の温かいお言葉は、こども達にとっても宝物になると思います。 

行事の日程に関しましては、借用施設の空き状況やその他の行事の都合上、どうしても平日に行わなければ 

ならないこともございます。 

保護者の皆様には、ご負担おかけすることもあるかとは思いますが、どうぞご理解・ご協力の程、 

よろしくお願い申し上げます。 

 

 

 
  



１０．保育士(保育教諭)不足が深刻な社会問題となっています。 
保育士(保育教諭)の負担軽減や働き方改革について、 
ご意見をお聞かせください。 

 

 

・ 先生方の負担を軽減できるのであれば、可能な限り協力したいと思いました。ただ、家庭や仕事の都合で

土曜日や延長保育をする方には保育を頼みやすい雰囲気もあったらいいなと思います。 

 

・ 土曜日の保育の件、 理解はしているが土曜保育が短時間は辛い。お弁当なのは全然大丈夫。 

 

・ 保育の質向上のためには、保育士の働き方改革は必要 

 

・ 朝早くから夕方まで、園があるおかげで仕事ができるのは事実で、とても有り難く思っています。 

 

・ 今年度感じたこと 

 

・ 休日に行事を行ったときは、月曜日は予め代休とするなど、休みの日をとってはどうでしょうか。 

 

・ 年度末も 31日まで保育があるのはとてもありがたくあずけてしまいますが、 

先生たちの負担が大きいだろうと心配です。 

 

・ 保護者への協力も必要だと思う 

 

・ 保育士さんの負担軽減にも積極的に取り組んでいらっしゃるなという印象です。先の回答で書いた通り、

たくさんイベントをしていただいて、先生たちは大変じゃないかなと心配していました。 

（保護者としてはとてもありがたいんですが） 

 

・ 保育士不足になっている理由は色々な声を聞いた事があり、問題視されるのは形だけだと感じています。

政府は、現状を知らないので大変さが分からないのでしょうか。 

 

・ 子供が５歳以下の職員は土曜日も必然的に休みにしてほしいです。 

３歳以下の子供がいる職員は１７時上がりにしてほしいです。今後の企業努力を期待しています。 

 



・ 休憩時間がない仕事だと思うので、その分の配慮をしてもらいたい❤ 

 

・ 土曜日利用のシステム 

 

・ ひとクラスに３人教諭がいて、手厚い教育で感謝しています。 

 

・ 働き方改革で、土曜日の家庭保育協力については賛成です。 

 

・ 子育て支援、少子化対策の、一環としても、国や市町村から補助金が増えて、先生方がこの仕事に 

モチベーションを持って定着したり、スタッフ不足とならないように国が動いてほしい。 

 

・ 園長先生の保育士を大切にしたいという思いが、スピーチなどからよく伝わってくる。 

 

・ 不満と答えたのは、職員の負担がこれ以上増えませんように…の理由です。みなさんがいるから 

仕事もできるし、子どもにもたくさんのことを経験する機会を与えてもらえてます。 

ムリな笑顔ではなく、ココロから楽しんでお仕事ができるよう祈っています。 

 

・ 常々保育士さんの問題には早期の改善を願っております。いつも子ども達と長い労働時間の中で、 

・ 真摯に向き合って頂いており、感謝しております。保育士さんの待遇が良くない事や、大変な現場だから

こその不足だと思います。こちらとしても、待機児童問題に直面した経験から、子どもの産む時期や、 

・ 入園させる保育園の質の見極めなど、とても考える事がたくさんあります。それもこれも、保育士不足に

繋がっていくのかなと。保育士さんの待遇が良くなれば少子化問題も良くなると思います。 

 

・ 先生方それぞれのご家庭・プライベートも大切にされている仕事環境に賛成です。 

 

・ 他の保育園より積極的に問題点として取り上げていると思います。 

 

・ 大変な職業かと思いますが、休める時は休んでほしいです。 

 

・ 先生方がプライベートも含めて充実されることが、こども達にとってすごくいいことだと思います！ 

・ とみしろこども園では、先生方のプライベートも大事にされてる印象をすごく感じます！ 

 

・ 持ち帰り残業等があれば、減らしていってくれたら、と思います。 

 

・ メディアで、保育士さんはトイレを我慢しがちで膀胱炎になる方も多いと聞きました。 

・ そのような感情にひびく現状をこども園からも伝えていけば認知も広がるのではないでしょうか。 

 

・ 前にあった署名のお願いも、とみしろこども園さんが本気でそのような事に取り組んでいるとわからず、

何かの勧誘かなぐらいにしか思わず、そのままにしてしまいました。すみません。 

次回あればぜひ協力させてください！ 

 

・ たくさんの子どもたちをみてくれる先生方には感謝しかありません。ご負担も多いかと思うので、 

職員の負担軽減になることはどんどん進めていいと思います。 

 

・ 国からの職員への待遇がまだまだ足りないと思います。 



 

・ 見合ったお給料やお休みなどもう少し仕組みを考えていければいいと思います。 

 

・ 保育士のお仕事は本当に大変だと思います。先生方の精神的、体力的な負担は大きいと思います。 

先生方も土日等連休でお休みすることも必要かなと思いますので、土曜日保育がなくて困るという親御 

さんもいるかもしれませんが、土曜日保育のできない日を設けて、職員の方の休みを確保していくことも

必要なのかなと思います。 

 

 

 

保育士の働き方改革へ、貴重なご意見ありがとうございました。 

また、毎月の土曜日の家庭保育へのご協力もいつもありがとうございます。皆様のおかげで職員の園内研修や

休暇取得が実現できており、以前よりも職場環境が改善されていることに心から感謝しております。 

中には、保護者として協力できることはないかと考えてくださる温かいお言葉もあり、本当に有り難い限りで

ございます。 

園としても、こども達に質の高い保育を提供するために、保育教諭がやりがいを持って、長く働き続けられる

職場環境を今後も模索し続けていきたいと思っております。 

これからもどうぞよろしくお願い申し上げます。 

  



１１．その他、何かご意見がございましたらお聞かせ下さい 
 

・ いつもこども達のために対応頂きありがとうございました。 

おかげさまで、こどもも元気に成長しており安心して預けさせて頂くことができました。 

 

・ 年少クラスから 3年間お世話になりました。次年度以降も弟がお世話になります。また、隣の学童に通い

ますので見かけたら声をかけて頂けると本人が喜ぶと思いますので負担にならない程度てお願いします。

ありがとうございました。 

 

・ 一年間大変お世話になりました。初めてのこども園で、色々と不安もありましたが 

先生方が寄り添ってくださり入園して良かったと思っています。ありがとうございました！ 

 

・ いつも優しく子どもたちをみてくれてありがとうございます。 

 

・ 先生方の愛のあふれる園で、豊見城こども園に入れて、幸せだったなと感じてます。 

 

・ ほんとにありがとうございました！！ 

 

・ 親子で『ゆたかっ子』になれて、本当に嬉しいです！ 

 

・ 子供が毎日楽しく登園できるのは、先生方のおかげです。いつもありがとうございます。 

 

・ 1年間お世話になりました。子供が毎日、楽しくお話しするのを聞いて 

豊見城こども園に通わして良かったな〜と思いました(^^)ありがとうございました！ 

 

・ 年間を通して、様々な活動や園外保育の充実・また素晴らしい行事や親子行事等… 

色々な体験や思い出作りをして頂き、先生達には本当に感謝しています❤ありがとうございました‼ 

 

・ いつも、ありがとうございます♪もうすぐ卒園ですが、子供だけじゃなく、毎日毎日、親のほうが先生方

とお話することで救われていました、ありがとうございます♪ 

 

・ 豊見城こども園で、貴重な体験をする事ができて、夫婦、子供、共に感謝しています。 

『弁当でのピック使用可、スカート登園可子供のモチベーションも上がっていました』 

 

・ 豊見城こども園に登園した事で、精神的にも鍛えられて、今では皆の前で堂々と発表する事ができている

ので、嬉しい限りです。この 1年間ありがとうございました。 

 

・ 今日も先生に会えるね！の毎日でした。朝、登園いやいやマンになっても、先生の気づかいで 

がんばりマンに変身してくれたり、笑顔いっぱいの１年間だったと思います。 

 

・ 父兄の体のことにも敏感で、声かけに何度勇気をもらったか。本当にお世話になりました。 

 

・ 子供が、園での生活を楽しんでくれるのが、一番です🎵 

  



・ 参観日や個別面談等の行事を確保するよりも、いつでも参観でき、いつでも先生方とコミュニケーション

を取って子どもの様子や保育環境の相談ができると、先生方、保護者双方の負担軽減や、子ども達の今日

の今週の変化を見守ることに繋がっていいのになぁと常々感じています。 

 

・ 子どもを預かって頂いて有難い上に、カリキュラムも園児対応も温かく良質な保育環境を提供して頂いて

いることに感謝しかありません。先生方の健康と好厚待遇を行政は守って頂きたいと願います。 

 

・ 日々忙しい中、送迎時等園での様子を伝えて頂けたり、面談でも悩みを共有していただけたり、 

ありがたかったです。職員の働き方改革での取り組み、素晴らしいと思います。 

 

・ 土曜日も利用せざるを得ない状況にあり、思うように協力出来ない面ありましたが、園長先生をはじめ、

職員の皆さんのこども達に対する思いを大きな行事などを通して、担任以外の先生方の思いも感じること

が出来ました。感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。今後とも宜しくお願いします。 

 

・ 先生方の頑張りがよくわかりました。一年間ありがとうございます。 

 

・ 園に通う様になって、こどもにとって楽しい経験が増えました。本当にありがとうございます！ 

 

・ 保護者側からも無理しない範囲でいろいろ協力できたら、と思います！ 

 

・ いつも色々ことや行事がやってとても楽しい園だと思います。子供も喜んで通っているので、 

とても満足しています。先生方もいつも声掛けして下さり、とても印象が良いです。 

 

・ 特にありません 

 

・ いつも沢山の子供達を安全に楽しく教育し、親身に寄り添って下さり本当にありがとうございます！ 

感謝しています！ 

 

・ １年間子供が嫌がることなく（多少のグズりはありましたが）登園できたのは先生方のお力があったから

と思い、感謝の言葉ではいい表せないくらい心から感謝しています。本当にありがとうございました。 

 

 

 

この度はお忙しい中、令和４年度保護者アンケートにご協力いただきまして、誠にありがとうございました。 

 

こども園、そして働く職員に対するたくさんの励ましや労いのお言葉をいただきまして、 

本当に感謝しております。 

温かいお気持ちの数々、とても嬉しく感じ、アンケートを見た職員も皆とても喜んでいました。 

有り難いお言葉のひとつひとつが職員のやりがいにも繋がります。 

いただいた貴重なご意見も、こどもたちの為より良い保育環境づくりのために、今後に活かして参ります。 

 

これからも保護者の皆様と連携しながら、『豊見城こども園の保育』を大切にしていけたら幸いです。 

貴重なご意見、心より感謝いたします。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 


